

Lehrgang für Jugendorchesterleitung in Musikvereinen und Musikverbänden der Österreichischen Blasmusikjugend



Junge Musiker*innen beginnen heute immer früher ihre musikalische Karriere. Meist starten sie in einem Jugendblasorchester. Um Musikvereine und Musikverbände in diesem Bereich zu unterstützen, bietet die Österreichische Blasmusikjugend (ÖBJ) einen fundierten Lehrgang für Jugendorchesterleitung an.

Der Lehrgang wird speziell angeboten für:

- Aktive Jugendorchesterleiter*innen
- Studierende der Musik
- Musikpädagog*innen
- Jugendreferent*innen in Musikvereinen, die ein Ensemble oder ein Jugendorchester musikalisch leiten

Im Lehrgang geht es vorrangig um die musikalische Leitung eines Jugendorchesters. Grundkenntnisse in Dirigieren müssen deshalb vorhanden sein!

Für den organisatorischen Bereich der Jugendarbeit wird der „Lehrgang für Jugendreferenten“ angeboten, dieser startet ebenso im Herbst 2023.

Themenschwerpunkte:

- Persönlichkeitsbildung (Rhetorik, Prävention, Soziale Medien)
- Musikalisch - Pädagogische Fertigkeiten (Dirigieren eines Jugendorchesters)
- Musikalische Fertigkeiten (Instrumenten- und Partiturlkunde)
- Organisation & Management (Aufbau Jugendorchester, Konzertgestaltung)
- Praxisprojekt (schriftliche Dokumentation im Rahmen einer Abschlussarbeit)
- Abschlussveranstaltung + Urkundenverleihung

Die Termine:

Block 1	29.09. – 01.10.2023
Block 2	17.11. – 19.11.2023
Block 3	16.02. – 18.02.2024
Block 4	01.03. – 03.03.2024

Ein Seminarblock beinhaltet 22 Einheiten á 50 Minuten.
Der Zeitrahmen der Blöcke erstreckt sich von Freitag 17:30 Uhr bis Sonntag 15:30 Uhr.

Kurskosten:

Die Kurskosten decken einen Teil der Nächtigungs- und Verpflegungskosten der Teilnehmer*innen. Der Rest dieser sowie aller weiteren Kosten (Seminarräumlichkeiten, Referentenkosten, Unterlagen, ...) werden von der ÖBJ über Fördermittel finanziert.

Abschluss:

Voraussetzung für einen erfolgreichen Lehrgangsabschluss sind eine Anwesenheit bei allen Blöcken sowie die Durchführung des Praxisprojektes, welches in einer Praxisarbeit schriftlich dokumentiert wird. Sollten einzelne Blöcke nicht besucht werden können, ist es möglich, diese im kommenden Jahr einfach nachzuholen!

Der Lehrgang schließt mit dem aufZAQ Zertifikat (www.aufzaq.at) ab. Dabei handelt es sich um eine Qualitätsprüfung des Lehrgangs durch die neun Landesjugendreferate der jeweiligen Landesregierung.

Lehrgangsleiterin: Mag. Katrin Fraiß MA. BA.

Bundesjugendreferent-Stellvertreterin

Mail: katrin.fraiss@blasmusikjugend.at, Mobil: +43 664 9615045



Online-Anmeldung unter:

www.blasmusik.at/bildungsangebote/lehrgang-fur-jugendorchesterleitung